

# Imperativo, que Pemex no pierda su grado de inversión: Bancomer

## Medidas.

El banco ve necesario que el gobierno baje la carga fiscal de la petrolera

KAREN GUZMÁN  
CIUDAD DE MÉXICO

Ante la situación que atraviesa Petróleos Mexicano (Pemex) y los señalamientos de las calificadoras de riesgo, es imperativo que la petrolera no pierda su grado de inversión, dado que eso puede ocasionar serios problemas a la economía del país, advirtió Eduardo Osuna, director general de BBVA Bancomer.

En entrevista con MILENIO con motivo de la 82 Convención Bancaria, el directivo del banco español hizo énfasis en que las medidas anunciadas por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador van encaminadas a que la empresa conserve su calificación crediticia, pero además de la inversión pública, es necesario una reducción a la carga fiscal.

“Me parece que el gobierno lo tiene claro y esperamos que en las próximas semanas se anuncie un plan para reducir de manera gradual la carga fiscal de la empresa y, por otro lado, encontrar



Eduardo Osuna, director general de la institución financiera. ESPECIAL



mecanismos que permitan detonar la inversión y revertir la caída de la producción petrolera”, dijo.

Anteriormente, BBVA Bancomer señaló en un estudio que las medidas anunciadas ayudarán a Pemex por un tiempo para no perder su calificación crediticia, pero esto tendrá un efecto negativo en el sistema financiero.

Osuna reiteró que México aún está lejos de perder el grado de in-

## Y ADEMÁS

### Buena señal

S&P señaló que sus calificaciones y perspectivas de la CFE no se ven afectadas inmediatamente después de que la Secretaría de Energía presentó un anteproyecto ante la Cofemer para consolidar las subsidiarias de generación de la empresa.

versión; sin embargo, agregó que la situación de Pemex es “más frágil” y que las medidas que han sido anunciadas hasta ahora no parecen ser suficientes para revertir los dos grandes problemas que enfrenta la empresa, “que son el excesivo endeudamiento y el declive de la producción petrolera”.

“No hay que perder de vista que las evaluaciones crediticias constituyen un elemento clave para la toma de decisiones de los inversionistas. En este senti-

do, debemos considerar las alertas que envían las calificadoras y tomar acciones sobre ellas”, dijo.

Acerca del panorama económico que vive el país, Osuna indicó que, aunque se prevé una desaceleración económica, principalmente por lo que conlleva el arranque de una nueva administración y la reducción del ejercicio del gasto público, existe voluntad por parte del gobierno federal y del sector privado para impulsar el crecimiento, lo cual, dijo, se traduce en oportunidades que se deben capitalizar.

“Nosotros como banca, estamos impulsando el financiamiento de todo proyecto viable que se nos plantee. No hay duda que vivimos un momento de cambio y toma al sector bancario en su mejor etapa, con niveles de capitalización superiores a los mínimos requeridos, cartera muy sana e indicadores de riesgo históricamente bajos”, dijo.

Aseguró que BBVA Bancomer continuará financiando todos los proyectos que consideren viables y seguirán trabajando con el gobierno para incrementar la inclusión financiera.

“Seguiremos trabajando duro para dar más facilidades y hacer más conveniente la formalización a través de desarrollos de canales y productos digitales que representen un beneficio contra el efectivo”, mencionó.

Además de que seguirán fomentando el uso de la banca como un canal para atacar la informalidad, que consideró, es uno de los grandes problemas de México. “Esto se logra dando mayor impulso a las pequeñas y medianas empresas, así como a las personas físicas, demostrando los beneficios que la formalidad puede traer”. ■